
VERBALE ASSEMBLEA ORDINARIA 2023 

 

Martedì 15 marzo 2023 – ore 20.00 – Rist. Cascata Augio 

 

Trattanda 1: Saluto presidenziale 

Il presidente Tamò apre i lavori dell’assemblea, salutando calorosamente tutti i venti presenti in sala. 
Propone e inserisce una modifica all’ordine del giorno che è la presentazione da parte degli alunni 
della scuola 3 Preliceale Grigioni SEC/SAP di Roveredo riguardante il progetto di ripopolamento 
della trota iridea al lago d’Isola a San Bernardino. 

Trattanda 2: Nomina di uno scrutinatore 

Nominato Franco Lanfranchi 

Trattanda 3: Lettura ultimo verbale  

Il segretario Nonini legge il verbale 2022 che è accettato all’unanimità.  

Trattanda 4: Relazione presidenziale 

Sacha informa i presenti dell’incontro avuto a San Bernardino con il direttore Ufficio caccia e pesca 
cantonale Arquint e il biologo Michel. Molti i temi toccati durante la riunione: Dai deflussi minimi 
durante le siccità, al progetto di costruzione di un bacino di demodulazione ora in consultazione, al 
problema della consanguineità dei pesci riproduttori, ecc, ecc. Alla fine della riunione ci si è lasciati 
con la promessa di un aiuto reciproco più intenso e duraturo nel tempo. Sacha auspica che il corso 
Sana in futuro sia obbligatorio per tutti in quanto gli stranieri che pescano da noi non sono formati 
accuratamente per proteggere la salute del pesce. Tognola gli fa eco confermando che è in 
consultazione una proposta in tal senso a livello federale.  

Trattanda 5: Rapporto cassiere e revisori 

Il cassiere Oliver passa in rassegna i conti della società. I conti 2022 chiudono con un utile di Fr 
141.05. Il capitale sociale ammonta quindi al 31.12.2022 a Fr 12023.65. 

I revisori Kurz e Patt dichiarano di aver controllato accuratamente la contabilità e ringraziamo il 
cassiere per l’ottima tenuta dei conti invitando l’assemblea ad approvarli così come presentati. 

Trattanda 5.1: Approvazione conti 2022 

I conti sono approvati all’unanimità dall’assemblea. 

Trattanda 6: Nomine statutarie 2023 - 2025 

6.1 Presidente: riconfermato Tamò Sacha 

6.2 Comitato: Oliver Bofelli e Dario Mazzoni terminano il loro mandato. Nuovo membro di comitato: 
eletto Luca Valli. Riconfermati in comitato: Bianchi Gabriele, Nonini Gian Antonio, Fibbioli Athos, 
Bogana Danny. 

6.3 Revisori riconfermati Kurz Josef – Patt Stefano 

Trattanda 7: nomina di 2 rappresentanti per la DV del 25.03.2023 a Thusis 

Sono nominati Gian Antonio Nonini e Josef Kurz 

Trattanda 8: Presentazione progetto ripopolamento trota iridea - Scuola SEC/SAP Roveredo 

I ragazzi della scuola, in collaborazione con il guardapesca Marco, dopo aver visitato la piscicoltura 
e acquisito le conoscenze necessarie sui cicli di vita della trota, hanno collaborato nella preparazione 
dei letti di frega, adibiti poi alla posa di speciali incubatrici chiamate brutbox. Dopo un’attenta analisi 
dell’ambiente del lago, misurando temperatura, acidità, ossigeno, quantità di Ph dell’acqua hanno 
poi dolcemente inserito nelle incubatrici le uova fecondate in piscicoltura. Il freddo costante ha un 



po’ ritardato la schiusa delle uova, la mortalità è stata contenuta ma con grande soddisfazione di 
tutti i primi avannotti hanno potuto vedere la luce nel loro ambiente naturale. Ora tutto sarà 
monitorato da Marco con la speranza che questo nuovo modo di ripopolare il lago diventi una 
constante negli anni a venire. Stefano ringrazia, la Società pesca per la collaborazione data, Marco 
e il maestro Moreno Bianchi e ribadisce che é sicuramente un’esperienza da rifare. Sacha si associa 
ai complimenti dicendo che questo progetto é un’ottima idea e che la bella collaborazione con la 
scuola ha permesso di portare a termine con successo questa nuova innovativa iniziativa. 

Trattanda 9: Proposta Luca Valli – ZonA a regolamento speciale 

Questa proposta comprende: 

- Pesca unicamente con esche artificiali 

- Pesca con un solo amo 

- Due sole catture giornaliere 

- Misura minima 30-35 cm (questo ancora da discutere con Marco e Michel) 

Sacha introduce la trattanda spiegando ai presenti che il tema è stato discusso in comitato e che di 
principio non è contrario alla proposta. Dice che però il comitato non è più disponibile a nuovi estreme 
proibizioni in quanto negli ultimi anni già molte restrizioni sulla pesca sono state subite dai pescatori. 
Queste limitazioni fanno pesare tutto il problema del disastro sui nostri fiumi solo sulle spalle dei 
pescatori. Luca spiega la sua idea che è quella di individuare una zona (una per esempio individuata 
da lui è al campo di calcio di Soazza)  dove che per alcune centinaia di metri si possa pescare solo 
con delle limitazioni nell’uso del sistema di pesca. Per esempio non usando un’esca viva, o 
pescando con un solo amo. Il comitato propone altre due zone individuate che potrebbero entrare 
in linea di conto. Il tratto laterale della Traversagna o del riale Boleder in Buseno. Sacha chiede 
all’assemblea di accettare il principio, proposto da Luca, di individuare una zona consona a questa 
idea la quale sarà discussa con il comitato e il guardapesca e poi proposta al direttivo Cantonale. 
La proposta è accettata da tutti i presenti con un’astensione.  

Trattanda 10: Relazione Boldini Marco – Guardapesca cantonale 

Nella lunga relazione di Marco, sono molti gli importanti temi trattati. Informa principalmente sulle 
nuove prescrizioni di pesca 2023 che riducono ulteriormente la possibilità di catture giornaliere. 
Diversi presenti fanno notare che non capiscono molto il senso di questa nuova norma in quanto 
non cambierà la realtà visto che la media giornaliera di pesci catturati é meno di uno. 

Patt chiede lumi sul fatto che in Ticino il temolo è ora libero mentre da noi il divieto non è stato tolto. 
Marco informa che sono sti eseguiti dei controlli mirati con delle pesche elettriche ma che purtroppo 
non sono più stati trovati temoli nella Moesa. Dice che forse il problema potrebbe essere la nuova 
rampa a blocchi costruita a Castione. Questa rampa è ora sotto la lente dall’ufficio caccia e pesca. 
Purtroppo anche la bottatrice non si è più vista. In futuro non sono più previsti progetti di 
ripopolamento del temolo. 

Trattanda 11: Eventuali 

Josef presenta e chiarisce le proposte che si andranno a votare all’assemblea dei delegati. 
L’assemblea ha poi discusso a ruota libera di molti problemi legati alla pesca sempre in modo 
conviviale e costruttivo. 

Alle 00.05 il presidente chiude la serata ringraziando tutti della bellissima serata. 

Augio, 15 marzo 2023 

       Per la Società pesca Moesa e Calancasca 

              Il segretario   Nonini Gian Antonio 


